



# アカンサス

【校訓：責任 友愛 努力】

平成30年（2018年）  
7月号  
発行  
能美市立辰口中学校  
波佐尾 雅美

## 1学期の成長 ～卒業式の語より～

### めざす学校・生徒像

た 楽しい学校  
つ つながり合い高め合う生徒  
の 伸びゆく能美市を支える生徒  
く くじけずやり抜く生徒  
ち 力いっぱい生きる生徒

1学期の約4か月、あっという間に過ぎていったようですが、世の中には目を向けるべきいろいろな事件や出来事があり、皆さん一人ひとりにも、楽しかったことや失敗したことなど様々な出来事、経験があったと思います。そして、その出来事や経験が、皆さんは実感しているかわからないけれど、「成長」につながっていると感じます。始業式、入学式に、めざす学校、めざす姿として「た・つ・の・く・ち」を示しましたが、少しづつ、今年の「た・つ・の・く・ち」に近づいていることを感じる場面もありました。そこで、各学年の先生に、どのくらいの成長が見られたか、聞いてみました。

**1年生** 「集会がきちんとできるようになった。姿勢正しく落ち着いていられるようになった。朝読書が自分たちで取り組めるようになったし、自分たちで注意をし合えるようになった。」と聞きました。自分たちで良い方向に進んでいけるのは素晴らしいです。また、学級MVPにたくさんの人が選ばれていましたが、選ばれた人も立派だけれど、その人の頑張りに気づき、認めている人も素敵だなと思いました。「つながり合い高め合う生徒」に近づいてきました。日々のあいさつや掃除もしっかり頑張り、もっともっと近づいてください。

**2年生** 「話をしっかり聞けるようになった。和田山相撲や激励会の応援を、リーダーを中心にしっかりできました。」と聞きました。私も、わくワークの打ち合わせに出る前に各教室に行き話したとき、時間がなくて給食を食べながらだったけれど、どのクラスもしっかり目と耳と心に向けて話を聞いているのがわかりました。返事だけでなく目を合わせてうなずく姿から、力強さ、心の成長を感じました。夏休みには、わくワークにしっかり取り組むこと、部活動のリーダーとして頑張ることを期待します。

**3年生** 「考えて行動できる人が増えてきた。進路のことを考え勉強に向かう気持ちが見えてきた。自分のことだけでなく周りにも目を向けることができるようになった。」と聞きました。やはり最上級生となり自覚をもって過ごしているからでしょうか。他に配慮したり人の気持ちを考えたり、また、クラスや学校全体のことを考える人が増えたようです。修学旅行にいっしょに行ったとき、仲の良い集団だなと感じました。その仲の良さを、馴れ合いではなく、真に互いを高めていくよう発揮してください。そのためには一人一人が自分の強い意志を持って進むことが大切です。3年生のチームワークなら、学級、学年、そして全校をつなげて進めるはずです。また、行事だけでなく、進路に向けても同じです。目標に向かって一人ひとりがやるべきことをしっかりやる「夏」にしてください。

皆さん、夏休みも、もちろん「た・つ・の・く・ち」です。「た」 楽しい=充実した夏ということですから。そして、「つ・の・く・ち」です。それでは、健康、安全に十分気を付けて、元気に夏を過ごしてください。

日々の写真は、辰口中学校ホームページに載せてありますのでご覧ください。  
[http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~tatsukuj/NC2/htdocs/index.php?page\\_id=0](http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~tatsukuj/NC2/htdocs/index.php?page_id=0)

辰口中学校

検索

8月14日(火)～16日(木) 能美市小中学校一斉閉庁日

緊急の連絡は、能美市教育委員会学校教育課へお願いします。TEL 0761-58-2271